

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, viernes 6 de diciembre de 1901

Num. 644

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Casa comfortable

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

Una casa

pequeña, se desea comprar.

Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de

JOSE MARIA ZELEDON,

quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

Otro remate

Autorizado debidamente remataré en el mejor postor, á la 1 p. m. del 12 de Diciembre próximo, en mi oficina las fincas siguientes:

1ª—Terreno cultivado de pastos con tres casas en él construidas, una de habitación, otra dedicada á bodegaje y la otra dedicada al servicio de una maquinaria de beneficiar café, con sus correspondientes pilas y patio enlozado, sitios en el centro de la villa de Atenas. Medidas: de la casa de habitación 14⁹¹² metros de frente por 6⁶⁸⁸ metros de fondo; de la bodega 23⁴⁰⁸ metros de frente por 4¹⁸⁰ metros fondo; de la maquinaria: 14⁶³⁰ metros de frente por 10⁰³² metros de fondo; y del terreno como 34 áreas, 94 centiáreas y 49 decímetros cuadrados. Tiene por base la suma de Cj. 4,500, y puede venderse la maquinaria con separación de la finca y en ese caso la base será: para la finca: Cj. 3,00, y para la maquinaria Cj. 1,500.

2ª—Casa y terreno en que está ubicada, situados en la población de Atenas. Medida de terreno, media manzana. La casa es de lo más comfortable que puede obtenerse en esa villa. Tiene por base Cj. 2,000,

3ª—Terreno sito como á 125 metros al Sur-Oeste de la plaza central de la villa de Atenas. Medida: 34 áreas, 94 centiáreas y 49 decímetros cuadrados (½ manzana). Tiene por base Cj. 300.

4ª—Terreno cultivado de pastos, sito en el centro de la misma villa. Medida: como una manzana. Tiene por base Cj. 600.

5ª—Terreno cultivado de zacate de gengibrillo, sita en la tercera manzana al lado Oeste de la plaza de la villa de Atenas. Medida: 9,375 varas cuadradas. Tiene por base Cj. 600.

6ª—Terreno cultivado de caña de azúcar, plátanos y potrero, sito en la segunda manzana Sur de la plaza municipal de la expresada villa. Medida una manzana. Tiene por base Cj. 600.

7ª—Fincas constante de 4½ caballerías de terreno, situada en Santa Olaria de la misma villa. Esta finca tiene los siguientes cultivos: 20 manzanas de café 40 d erepasto, 15 de potrero de gengibrillo, 2 de caña de azúcar, 40 de rastrojo y el resto de montes y pastos; tiene además un trapiche. Servirá de base para el remate la suma de Cj. 8,000.

Estas fincas pertenecen á don José María Peralta Echeverría.

Andrés Venegas

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

Compro

Un quebrador "Gordón" ó "Mason" tamaño "B" con uno ó dos cilindros.

Para ofertas la oficina de EL FIGARO ó casilla 274.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mandará información sobre este, libre de gastos, á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.

La gratitud es una de las calidades más nobles del corazón humano, y esta cualidad la ha demostrado el Sr. Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufrió por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la viciación y enfermedades semejantes. Consultaba á varios médicos, trataba con curaciones eléctricas y los varios remedios anunciados, pero sin éxito. Finalmente descubrió por casualidad un remedio exacto, y ahora no lo tiene sobre sí á cualquiera persona que dedique su vida y su energía á ayudar en condiciones al Sr. Johnson á ayudar á miles y millares de personas que han sido curados.

Muy Señor Mío:—No puedo expresar la gratitud que le tengo. Los remedios que me recomendó me curaron y vigoroso y tengo una mujer que acabó de tomar las medicinas sin ningunos efectos de mi adicción anterior. Muy Señor Mío:—Quiero manifestarles que doy las gracias. Le recomiendo á todos los sufridores de la pérdida de virilidad, la debilidad nerviosa, las enfermedades de los riñones, varicocele, parálisis, u órganos débiles, se pueden curar, siguiendo el consejo del Sr. Johnson. Solo el sufridor mismo sabe la agonía ó inconcebible terrible que sufre. Pues he aquí un remedio seguro para él que lo pida.

Se asombrarán muchos porque el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le encata mucho y el interés en la humanidad sufre por la oferta á socorrer á ella. Todos pedidos que se mandan al Sr. Carlos Johnson, No. 125 Hohman St., Hammond, Indiana, E. U. A., serán contestados á vuelta de correo.



EL FIGARO

El Eucalipto

II

Propiedades

Las propiedades del eucalipto enumeradas hasta aquí, son muy importantes desde el punto de vista industrial y agrícola. Pero son las propiedades higiénicas y terapéuticas las que debemos considerar en primer lugar para nuestro objeto. Es probable que muchos de nuestros lectores conozcan, aunque sea solo de nombre, las sustancias llamadas *eucaliptina* y *eucaliptol* extraídas del eucalipto, y de las cuales, la última es vecina del alcanfor por su composición química; las dos gozan de propiedades terapéuticas importantes: son tónicas, estimulantes, febrífugas y espasmódicas. Muchas otras son las virtudes medicinales de los principios activos del eucalipto. Pero en esto cedemos la palabra á los especialistas. Consigne mos solamente que después de la rápida propagación del eucalipto en Argelia y en España, pudo observarse con mucha evidencia su propiedad febrífuga y se hizo tan popular el conocimiento de dicha propiedad que en España le valió al eucalipto el nombre de *árbol de la fiebre*. Y en Valencia, Cádiz, Sevilla y Córdoba donde el eucalipto es muy conocido, el éxito en su aplicación como febrífugo es la regla sin excepción. Ramel fué el primero en señalar esta preciosa propiedad del esbelto árbol. Su acción benéfica sobre el paludismo en los lugares donde reina, ha quedado confirmada por hechos observados mucho antes que sabias investigaciones nos dieran á conocer las virtudes terapéuticas de sus productos. Y es probable que las virtudes naturales del árbol provocaran las consiguientes investigaciones de análisis químico. "En 1865 Mr. Hardy escribía que en Argelia "era necesario rodear de eucaliptos las habitaciones para oponer barrera á las fiebres." Y lo que entonces no era más que una opinión, es hoy un hecho observado en muchos lugares. Ya hemos señalado los resultados obtenidos en algunas provincias de España: en lo que se refiere á Argelia, son numerosos los distritos que hace pocos años eran completamente insalubres y hoy se hallan de un modo que sorprende, completamente saneados merced á las grandes plantaciones de eucalipto hechas por los franceses.

De dos maneras ejerce el eucalipto su influencia salubrificante. El doctor Gubler, á quien cita Watel en sus estudios sobre el eucalipto, opina que las emanaciones aromáticas del árbol neutralizan los efluvios de origen palúdico. Y para quien estuviera en desacuerdo con la antigua teoría de que los simples efluvios palúdicos engendran la malaria, ya que hoy día existe la teoría de considerar aquella epidemia debida más bien á las picaduras de insectos noctámbulos propios de regiones palustres, baste saber que no por eso dejaría de explicarse el efecto benéfico de las emanaciones aromáticas del eucalipto, pues se conoce la acción tóxica de los aceites esenciales sobre los seres diminutos de la escala zoológica. He aquí, pues, uno de los modos naturales de ejercer su acción salubrificante. Su otro modo de acción consiste en la considerable fuerza de absorción para la humedad de que están dotadas sus raíces, y la consiguiente enérgica eliminación de vapor de agua que se opera por la superficie de sus hojas. A este propósito vale la pena recordar algunas observaciones que dan idea clara de lo que son en el eucalipto esos dos fenómenos correlativos de absorción y eliminación de agua. Experiencias directas han demostrado que las hojas de eucalipto llegan á evaporar al aire libre, tal como se hallan en su estado natural, dos y hasta tres veces su peso de agua, según temperatura, durante 24 horas. Por consiguiente si un kilogr. de hojas de eucalipto evapora en 24 horas, dos kilogr. de agua, es evidente que esta agua ha sido absorbida de la tierra por las raíces. Observemos, ahora, que un árbol de 6 á 8 años puede tener media tonelada de hojas: de modo que según se desprende de las experiencias relacionadas, ese árbol evaporará una tonelada de agua cada 24 horas. Esto nos indica la eficacia de las plantaciones de eucalipto para sanear terrenos húmedos.

Como nuestro principal objeto ha sido poner de manifiesto las ventajas higiénicas de las plantaciones de eucalipto, para lo cual hemos pasado en revista las principales propiedades de la planta, dejaremos

para otra ocasión tratar de la preferencia que para el establecimiento de alamedas debe darse al eucalipto y á los otros árboles que se asemejen por su porte.

Si con las plantaciones de eucalipto puede preservarse una localidad de la epidemia de las fiebres, nada más recomendable que el llevar á la práctica en nuestros puertos y aun en nuestras ciudades, una medida que de ninguna manera podría ser dañina, y que pronto surtiría sus efectos. No sucedería lo mismo quizá, si quisiéramos comenzar por la replantación de las otras especies que habíamos indicado en nuestro primer artículo. Es cierto que con plantaciones de naranjos y limoneros podríamos calmar los nervios de muchos personajes y que con un bosque de pinos podríamos curar la tisis de algunos otros.

DENIS

Pornografías

(ESCENA CONYUGAL)

La señora está ocupada en su trabajo de aguja. El marido entra bruscamente en la estancia, dando señales inequívocas de violento enojo.

Ella.—¡Jesús, me has asustado! ¿Qué te pasa que pareces fuera de tí!

El (sofocado por la cólera).—¡Nada! ¡Una friolera!

Ella.—¿Pero qué es ello hombre?

El (poniendo el libro ante los ojos de su mujer).—Toma; lee.

Ella (sorprendida).—Y esto ¿qué es?

El.—Un libro que acabo de arrancar ahora mismo de manos de nuestra angelical Angelina.

Ella.—Bueno. ¿y qué tiene ese libro para que te pongas así?

El.—¿Qué tiene? Mira, aquí se habla de maternidad, de virginidad, de castidad, de fornicación.....

Ella (leyendo).—Es verdad: ¡qué horror!

El.—No es eso solo (volviendo febrilmente las páginas). Aquí se trata del uso del matrimonio. Ni más ni menos.

Ella.—¿Qué escándalo!

El.—Y partos y más partos y sobrepartos! ¡Si esto parece un tratado de Obstetricia!

Ella.—Si no lo viera no lo creería.

El.—¡Y para eso se desvive uno años y años por conservar á sus hijos la santa virginidad del pensamiento!

Ella.—¡Y para eso se decimos á nuestra Angelina que los niños vienen hechos y fracturados de París,

El.—Tú tienes la culpa.

Ella.—¿Yo?

El.—¡A ver! ¿A quien sino á la madre corresponde velar por la inocencia de su hija? ¿Puedo yo ocuparme de esas cosas? ¿Puedo yo estar en todo?

Ella.—Pues mira, hijo, te aseguro que yo por mi parte hago cuanto puedo. La niña no se separa de mi lado un momento. No tiene amiguitas ni la deajo salir con la criada. No cabe tomar más precauciones. ¡Señor! ¡Si hasta tengo guardada la llave del armario de los libros, desde el día en que la sorprendí revolviendo esas láminas de Anatomía en que hay cosas tan feas! ¡Si no la permito siquiera leer los folletines del periódico!

El.—Todo eso está muy bien, pero este libraco de alguna parte ha venido.

Ella.—No lo puedo comprender. La niña no tiene más libros que los que le ha mandado comprar su profesora. ¿No te acuerdas? Tú mismo te llevaste la lista y los trajistes.

El.—Supongo que no me querrás hacer creer ahora que la maestra haya recomendado á la niña libros de esta especie.

Ella.—¡Como no lo haya traído ese bruto de Bautista! ¡Como la chiquilla no lo haya encontrado huroneando en el cuarto de Basalisa! ¡Estan tan corrompidas esas muchachas! ¡Está tan perdido el servicio!

El.—Hay que averiguarlo, enseguida ¿entiendes? Y hoy mismo pongo de patitas en la calle al que resulte culpable. Todo puede tolerarse menos eso. ¡No faltaba más!

Ella.—Pero ¡Dios mio! ¿qué libro es ese?

El (leyendo el título con muestras de profundo asombro).—"*Catecismo de la doctrina cristiana*, compuesto por el P. Jerónimo Ripalda de la Compañía de Jesús."

Ella (con aire triunfal).—¿Lo ves, hombre, lo ves? ¿No te decía yo que nuestra hija no leía nada malo?

ALFREDO CALDERÓN.

La Enseñanza de la Lectura

V

Si raros han parecido los anteriores carteles, más raro parecerá el que reproducimos á continuación:

b	i	d
d	o	f
f	a	j
j	e	r
rr	u	s
s	u	s
v		v
z		z

En resumen, es la unión de dos anteriores, el de las consonantes sibilantes en sílaba directa con el de las consonantes sibilantes en sílaba inversa; pero con una sola columna de vocales en medio.

Para trabajar con él, ha de valerse el maestro de dos punteros, porque la idea fundamental de este método es hacer lo más sensible posible la lectura.

Suponiendo, pues, escrito en una pizarra ó pizarra el anterior cartel, el que enseña tomará dos punteros, uno en cada mano, y con el de la mano izquierda señalará, por ejemplo, la letra b cuyo sonido puro b b b..... pronunciará enseguida el alumno; luego se llevará este mismo puntero hacia una vocal cualquiera, la i, póngase por caso, y se tendrá la sílaba bi. Hecho esto, se hará repetir al escolar dicha sílaba, sin separar de la i el puntero de la mano izquierda, y entonces con el puntero de la mano derecha, á partir de la misma i, se irá á dar con no importa qué consonante de la última columna, supongamos la d, con la cual resultará formada la sílaba mixta bid.

De suerte, que de este cartel, en el que no se ven más que ocho consonantes en la primera columna, cinco vocales en la segunda y siete consonantes en la tercera, total veinte letras, se obtienen $8 \times 5 \times 7 = 280$ sílabas.

Véase cómo:

bid,	bif,	bij,	biz;
bod,	bof,	boj,	boz;
bad,	baf,	baj,	baz,
.....
did,	dif,	dij,	diz;
dod,	dof,	dof,	doz;
dad,	daf,	daj,	daz;
.....
fid,	fi f,	fij,	fiz;
fod,	fof,	foj,	foz;
fad,	faf,	faj,	faz
.....
ved,	vef,	vej,	vez;
.....
zud,	zuf,	zuj,	zuz.

Con el fin de completar las sílabas mixtas sencillas siguen dos carteles más.

Hélos aquí:

b		b
d		l
f	a	m
	i	
j	e	n
	u	ñ
rr	o	p
s		t
v		k
z		c
		g
		x

Este da $8 \times 5 \times 12 = 480$ sílabas.

che		d
l		f
ll		j
		r
m	a	s
n	u	v
ñ	e	z
p	i	b
k		l
		ll
t	o	m
		n
p		ñ
r		p
c		t
g		c
		g
h		x

De éste se obtienen $14 \times 5 \times 18 = 1260$ sílabas. Ya está dicho lo más importante de ese método.

JOSÉ ROURE Y SABATÉ

Mosaico

El banco de Terranova, donde se pesca el bacalao, fue descubierto á principio del siglo XIV por el noble portugués Gaspar de Corte Real, quien abrió así una fuente de riquezas á los pescadores de Bretaña y de Normandía.

El bacalao es muy voraz y muy fecundo: se han contado en una sola hembra hasta 9.345,000 huevos.

De ocho á diez mil buques ingleses, franceses, americanos, holandeses, etc., se reúnen por los meses de Abril y Mayo en la isla y en el banco de Terranova, y pescan hasta cuarenta millones de bacalao.

Las plazas españolas que mayor consumo hacen, de este precioso producto, son las de Alicante, Cartagena, Valencia y Barcelona en el litoral del Mediterráneo.

—Los coleccionistas tienen á veces manías singulares.

Recientemente se ha vendido en el hotel Drouot un album conteniendo 23,000 fajas de periódicos. Entre otras colecciones que hay anunciadas, figura una de tirantes de todos los países y de todas las épocas, otra de ligas, otra de corchos y etiquetas de botellas, y hasta una de invitaciones á fiestas de familia.

—En Córdoba se fundó la primera Academia que tuvieron los judíos en España en el año 4708 (de Cristo 948), primera edad de los Rabanim en aquella península y comienzo de la serie continuada de los escritores rabinos españoles. Su fundador fue Moseh, uno de los más famosos sabios de Pombilitá.

Córdoba es patria de Séneca y otros varones ilustres.

—La sidra champagne se obtiene de la manzana por medio de la trituración, sometiéndola después á fuertes presiones en prensas hidráulicas. El mosto obtenido se hace fermentar á baja temperatura en toneles de gran capacidad, de los que se trasiega y clarifica, embotellando después el líquido al estilo del champagne.

—Autómatas anunciadores.

En 1898 se concedió privilegio de invención en Francia al autor de unos muñecos parlantes, que se llaman anunciadores animados.

Colocados estos autómatas en los cafés, pórticos de teatros, etc., recitan versos y cantan couplets, intercalando anuncios de todas clases.

Es una nueva y práctica aplicación de la mecánica y el fonógrafo.

—*Le Petit Bleu*, de Bruselas, queriendo demostrar á sus lectores que para la publicación de un diario no hacen falta tipógrafos, ni máquinas de componer, ni caracteres de imprenta, publicó no ha mucho un suplemento con fotograbados de manuscritos copiados por medio de la maquina de escribir.

El lavado de estos improvisados moldes se hizo... con sifones de agua de selts.

—Los antiguos manuscritos latinos hallanse escritos en letras capitales ó iniciales, pero, según afirma San Jerónimo, los había también en minúscula y en cursiva.

—Trascribimos á continuación, el juicio que la prensa de Chile merece á una de las Revistas hispano-americanas, de mayor auge en España, y con ello demostramos, que también se parece á la costarricense:

«El caracter distintivo de esta Prensa es el apasionamiento; y por más que, con relación al número total de periódicos que en Chile se publican, los políticos están en inmensa minoría, éstos, como en todas partes, llevan la voz cantante y son los que dan tono á aquella Prensa.

El cuerpo principal de un diario político chileno, lo forman los artículos de redacción, largos, doctrinarios ó de polémica, y solo una escasa parte de la publicación se reserva á comentar lo ocurrido durante el día, los hechos culminantes de las provincias y á la inserción de pocos y cortos telegramas del exterior.

La tijera contribuye también á la redacción del periódico chileno, que dista algo de poseer ese rasgo característico de la Prensa moderna: la novedad y el interés.»

X.

Asociación de Estudiantes de Ciencias

En la última reunión general se acordó, conforme á la costumbre de los años anteriores, suspender las reuniones hasta marzo de 1902.

5 de Diciembre de 1901.

J.4.

EXTERIOR

DICIEMBRE 3

Washington.—Se está encontrando dificultad en llegar á un arreglo con Dinamarca relativo á la venta de las Antillas Danesas. Es falsa la noticia que se recibió por telegrama de Copenhague de que se había arreglado todo. Los Estados Unidos están dispuestos á pagar tres millones de dollars por las islas. Está por arreglarse la cuestión de los derechos de los habitantes una vez que la soberanía americana se extienda sobre las islas. Al principio no gozarán de todos los privilegios de ciudadanos americanos.

Londres.—Ha fallecido John Eyre, quien desempeñaba el puesto de Gobernador de la Isla de Jamaica desde 1862 hasta 1866.

Viena.—A consecuencia de la agitación anti-prusiana que se ha verificado en la provincia Galitzia y en Cracovia, la capital, el Cónsul alemán en Lemberg, varon Spshardt, ha regresado á Berlín. Se anuncia que este paso se ha dado por orden de Gobierno, debido á las manifestaciones hostiles dirigidas contra el Cónsul alemán. Susúrrase que el Gobierno alemán ha notificado á Austria-Hungría su intención de retirar del todo el consulado en Lemberg. El Emperador Francisco José llamó á su presencia á los caudillos del partido polaco en Reichtag y, les suplicó que hicieran uso de su influencia para calmar el sentimiento anti-prusiano.

Lima.—El Presidente Romaña envió al Congreso un mensaje quejándose de que no obstante haberse convocado ese cuerpo expresamente para que aprobara el presupuesto, nada ha hecho hasta la vez en ese sentido, le suplica hacerlo y también de pasar el proyecto de ley estableciendo el talón de oro en los doce días que faltan para la elusura de las sesiones. Procedente de Acapulco llegó al Callao el crucero británico «Amphión.»

Londres.—Según el informe que publica el Tribunal de Comercio asciende á 69 el número de británicos naufragados en el mes de noviembre próximo pasado las cuales causaron la pérdida de 140 vidas. El informe no está completo. A la altura de Harwich aconteció anoche un choque entre el caza torpedero Salomón y el vapor «Cambridge». Los tripulantes de aquel se salvaron pasándose á éste cuyo capitán logró vararlo. El caza torpedero se hundió.

Manila.—Notician de Calbolang, capital de la Isla Samar que el cabecilla insurgente Gral. Luckben ofreció entablar con el General Smith negociaciones para su propia rendición. Smith le contestó que ya pasó la época de negociaciones. El mismo General Smith expidió orden á todos los varones filipinos de salir de las poblaciones de la costa para el interior. Se les dará permiso de devolverse bajo la condición de traigan rifles, prisioneros ó noticias respecto el paradero del enemigo.

Londres. Avisa el corresponsal del Times en París que al dar principio al debate sobre el presupuesto francés en la Cámara de diputados, Mr. Arturo Legrand critica los crecientes gastos del Gobierno. Desde el año 1885 dijo que el total de los presupuestos europeos ha subido de 19 billones de francos á 28 billones francos. De esta cantidad, la

parte que corresponde á Francia es demasiado grande. Las deudas nacionales de Europa han subido desde el año 1876 de 106 billones de francos á 126 billones de francos. Legrand propuso como medio de economizar el de que el Gobierno dejase de ser impresor, alfilerero y tejedor; pues en la actualidad no existía necesidad de las fábricas del Gobierno, Severs ó Breaavais.

Ciudad de Méjico.—No hubo sesión hoy del Congreso Pan-Americano, pero se reunieron los varios comités encargados de la producción y estadística. El comité encargado de reclamos tuvo reunión. Mr. Bonet propuso que se formara un solo proyecto escogiendo lo mejor de los proyectos presentados por Méjico, Chile y Gnatemala. Tuvo reunión también el comité encargado del Ferrocarril Pan-Americano.

Información

Á CARGO DE CORREDOR

Los señores esquivelistas seguirán haciendo política de sacristía. Los hay muy liberalotes que han ofrecido *promesas* á fin de que el día de la Ascensión, lo sea de verdad para el candidato.

Nos dicen que el *asuntillo* aquel de la Imprenta Nacional tiene cola, y larga.

El señor Director de *La Prensa Libre* dice que, sin considerar malo para el caso á don Máximo Fernández, cree incomparablemente superior á don Ascensión Esquivel para Presidente de la República, por su «inteligencia penetrante y sin sombras, palabra de acero, carácter diamantino» etc. etc. que son muchas cosas reunidas en un hombre de esta tierra.

Nosotros no creemos en tanta grandeza, ni aceptamos que pueda resultar bueno un Presidente que llega al Poder del modo como quieren que llegue don Ascensión Esquivel.

En un pueblo cuyo nombre no viene al caso se ha formado el partido de los neutrales ó de la «*sinvergüensocracia*». En sus filas militan todos los que esperan el resultado para quitarse la careta, los oportunistas.

Con las lecciones que están dando algunos *Pipaones* ilustres no dudamos que ese partido tenga muchos representantes, jóvenes y viejos.

Siguen los «chicos» de la prensa nacionalista prodigándonos frases y palabras de mal tono.

Así no se hace ninguna reputación ni se va á ninguna parte.

La recomendación del Presbítero Ulloa para la candidatura del Partido Nacional no ha servido para maldita de Dios la cosa á los pseudo-liberales. La gente creyente no cree en las palabras de algunos.

Correo para el Puriscal saldrá solamente dos veces por semana, por disposición de la Administración General. Esta medida no nos parece oportuna, por la importancia que tiene aquel pueblo. Ojalá el Sr. Director dispusiera que siguiera el servicio como antes, 3 veces por semana.

Nuevas leyes comerciales.—(Registro Mercantil.—Contabilidad.—Enajenación de establecimientos.—Quiebras.)

De venta en las librerías de María v. de Linares y de Antonio Lehmann y en la Administración de la *Revista Jurídica* á 25 cts. el ejemplar.

El Cognac Ponsole con Quina Real es un poderoso tónico aperitivo y anti-febril. Tomado solo esle más benéfico de los estimulantes, tomado con agua constituyente una bebida de las más agradables y sanas.

Con él se preparan sabrosos Cocktails.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo,

GRAN PANADERIA MECANICA

La Josefina

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

ALQUILO

con ó sin muebles, mi casa de habitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

Roberto Hernández.

El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



En La Mascota y en la Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á Cinco Colones la carretada.

En la Administración de El Figaro se recibirán órdenes.

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO ₡ 200
 PAGES & CAÑAS

CABALLERIA

-DE-



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

AL SIGLO NUEVO TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. Sedería. Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Cigarrillos Coquetas á ₡ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA + Nuestro lema es «Bueno y Barato» + RENOVACION MENSUAL

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc. Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

Precios módicos.

José Subirós.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Balletero» ó en la Administración de EL FIGARO,

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermengildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.